

Aktionstag 2015

Klinik Dr. Witwity

Gib ***MRSA*** keine Chance!

Im Rahmen des weltweiten Händehygienetages am 05.05. fand in diesem Jahr unser Aktionstag zum Thema **Multiresistente Erreger: wie schützen wir uns davor**, statt.

Die Klinik Dr. Witwity ist mit einer Bettenzahl von 33 Betten eine sehr kleine Klinik. Wir sind spezialisiert auf gelenkerhaltende, arthroskopische Chirurgie und Patienten kommen aus dem gesamten Bundesgebiet zu uns.

Da wir von unserem guten Ruf leben, ist das Thema Sicherheit der Patienten vor Infektionen und Hygiene sehr hoch angesiedelt. Die Motivation der Mitarbeiter in unserem kleinen Team ist deshalb dementsprechend hoch, da es unmittelbar zur Sicherung des Arbeitsplatzes beiträgt.

Aufgrund der ausschließlich elektiven Operationen haben wir den Vorteil, dass alle Patienten geplant zu uns kommen. Bereits seit 3 Jahren verlangen wir von allen Patienten einen MRSA-Abstrich von Nase und Rachen.

Bei positivem Abstrichbefund erfolgt im häuslichen Umfeld eine Sanierung und erst nach einem negativen Abstrich findet die Operation statt. Häufig finden sich im Abstrich potentiell Infektionen auslösende Erreger (wie z.B. Staph. Aureus). In diesem Fall erhalten die Patienten präoperativ desinfizierende Nasensalbe und Duschgel.

Mithilfe dieser Maßnahmen ist die Chance, multiresistente Erreger in die Klinik zu bekommen, drastisch verringert.

Die Prophylaxe von MRGN erfolgt zur Zeit anamnestisch. Bei Verdacht verlangen wir auch hier vom Patienten einen Abstrich.

Als zweite wichtige Säule zur Infektionsprophylaxe dienen die Mitarbeiterschulung und die Händedesinfektion. Im Rahmen des Aktionstages fand dazu noch eine spezielle Schulung durch unsere Hygienefachkraft statt.

Besonders bedanken möchten wir uns bei der Firma Schülke und dem Gesundheitsamt Stade für die Unterstützung.

Bilder vom Aktionstag 2015



